Colonel Charles Keusch

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: **Obituary**

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Band (Jahr): 113 (1968)

Heft 2

PDF erstellt am: 02.07.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

des paras, même au lever du jour du 6.10. Ajoutons que tout fut terminé ce jour-là à 0400.

Les conclusions de cet « exercice » restent à tirer, c'est le travail des états-majors, nous dit-on, mais son intérêt est d'ores et déjà évident, tant sur le plan technique que sur le plan des relations franco-allemandes.

Aucune nouveauté dans cette « manœuvre », dans sa conception, qu'il est difficile de relier à une doctrine, même à celle qui semble avoir la cote dans le haut-commandement français. Il s'agit d'une affaire locale, d'un incident qui pourrait trouver sa place — en guerre nucléaire — dans les premiers contacts ou dans l'exploitation, dans la bataille des restes.

Il a paru cependant utile de l'esquisser pour nos lecteurs, pour nos officiers.

Mft

Nécrologie

† Colonel Charles Keusch

Le 30 décembre 1967, nous apprenions le brusque décès du Colonel Charles Keusch, âgé de 65 ans. Ingénieur-conseil et ancien chef d'exploitation de la Compagnie vaudoise d'électricité, le Colonel Keusch fut également commandant du gr ld DCA 33; il était aussi un membre fidèle de l'Amicale du Détachement DCA 82.

Le Colonel EMG Marcel Racine a bien voulu nous remettre le

texte de l'allocution qu'il prononça lors des obsèques:

« C'est au nom du commandant des troupes de défense contre avions, mais aussi au nom des officiers de DCA de langue française, que je tiens à rendre hommage au Colonel Keusch qui nous quitte aujourd'hui, beaucoup trop tôt.

L'aspirant Charles Keusch a été nommé lieutenant d'artillerie le 24 octobre 1925. Il était incorporé alors à la bttr camp 10, où il a été

promu premier-lieutenant le 31 décembre 1929.

A fin 1934, il prend le commandement de cette unité tout en étant

promu capitaine.

La mobilisation générale l'appelle en 1939. Les troupes de DCA sont en pleine organisation. Elles ont besoin d'officiers qualifiés disposant de bonnes connaissances techniques.

Le 20 août 1941, il est transféré dans les troupes de DCA et on lui confie le commandement a. i. du gr DCA 33, devenu par la suite

le gr ld DCA 31 protégeant la forteresse de Saint-Maurice.

Promu major le 31 décembre 1941, il garde son commandement durant tout le service actif, pour être appelé le 1^{er} janvier 1946 comme chef de DCA à l'EM de la br mont 10 où il est promu lieutenant-colonel le 31 décembre de la même année.

Mais sa carrière militaire n'était pas terminée: le 10 novembre 1951, lorsque l'actuel colonel-cdt de corps Dubois quitte le Rgt DCA 1, c'est au

lt colonel Keusch que le commandement de l'armée fait appel pour le remplacer. Promu au grade de colonel le 16 décembre 1951, il garde le cdmt du rgt DCA romand jusqu'au 1^{er} janvier 1955. Rappeler la carrière militaire du colonel Keusch, c'est retracer

Rappeler la carrière militaire du colonel Keusch, c'est retracer l'histoire des troupes de DCA auxquelles, en tant qu'officier de milice, il a consacré une bonne partie de sa vie. Le pays lui doit beaucoup.

Les of, sof et sdt qui ont eu l'honneur de servir sous ses ordres sont unanimes à reconnaître les qualités de ce chef incontesté, dont les connaissances techniques s'ajoutaient au calme imperturbable et aux sentiments très humains qui dictaient toutes ses décisions.

Au sein de la Société romande des officiers de DCA, à laquelle il était resté très fidèle, il a toujours été le conseiller infaillible et le camarade parfait.

L'exemple qu'il nous a donné nous servira de guide. Le souvenir du colonel Keusch restera pour nous inoubliable!

Nous prions Madame Keusch et sa famille de croire à l'expression de notre vive sympathie ».

AVIA-DCA ROMANDE

Bibliographie

Les livres

« Neutralität - Ideal oder Kalkül? », par Daniel Frei. - Editions Huber, Frauenfeld.

Les racines de notre neutralité plongent si profondément dans le sol de notre histoire nationale que l'immense majorité de nos concitoyens ne peut guère imaginer d'autre fondement à notre politique extérieure. Examinés sous l'angle étroit de l'intérêt national, les événements ont pleinement justifié jusqu'ici notre attitude, il faut bien le reconnaître.

Cependant, cette attitude s'accorde mal avec les sentiments de solidarité internationale et les nécessités d'une collaboration étroite avec nos voisins, proches ou lointains, dans les domaines de la science et de l'économie, et même de la politique. C'est du moins l'avis de nombreux étrangers, mais aussi celui d'un contingent toujours plus grand de citoyens de ce pays, et dont certains vont même jusqu'à préconiser l'abandon de la neutralité, voire de notre indépendance. En d'autres termes, le problème de la pérennité de notre neutralité est plus actuel que jamais.

Parmi les nombreuses et récentes publications consacrées à ce sujet, l'ouvrage de Daniel Frei mérite une mention particulière. L'auteur, en effet, cherche moins à convaincre le lecteur qu'à lui apporter les éléments de réflexion contenus dans l'histoire de notre politique extérieure des 150 dernières années. Cette étude sérieuse, qui s'appuie sur la réalité de l'expérience, permet de discerner, à la lumière des